

Pega a NL y Tamaulipas lucha entre Zetas y Cártel del Golfo

## Paraliza miedo a noreste del País

➤ Generan rumores y enfrentamientos ola de psicosis entre la población

REFORMA / Staff

La creciente ola de violencia generada por la pugna entre el Cártel del Golfo y Los Zetas está paralizando al noreste del País.

Comercios cerrados y ausentismo en escuelas, dependencias públicas y hasta en las Policías municipales se registran en municipios de Tamaulipas y Nuevo León, donde las balaceras y la presencia de vehículos sospechosos han desatado una psicosis.

La Procuraduría de Tamaulipas detalló que entre el sábado y el martes pasados se tienen reportados oficialmente 19 homicidios en Reynosa, Miguel Alemán y Matamoros como consecuencia de esta racha violenta.

Anoche, de acuerdo con Notimex, la Sedena reportó 7 personas muertas y 11 militares heridos como resultado de enfrentamientos en las últimas horas entre grupos armados y militares en Miguel Alemán, Ciudad Mier y Valadecinos, Tamaulipas.

También se decomisaron 29 armas de fuego, 14 vehículos y más de mil 724 cartuchos de diferentes calibres.

Ayer, en China, Nuevo León, la mayoría de los negocios cercanos a la plaza principal estaba cerrada.

"Hay gente que viene armada y dice que cierran los negocios, que cierran las puertas, que se meta uno y que se proteja sin decir por qué", relató un habitante del lugar.

Los rumores y temor de enfrentamientos también se han extendido a los municipios de Nuevo Laredo, en Tamaulipas, y Los



EN ALERTA. Militares custodiaron ayer el Palacio Municipal de China, Nuevo León, donde el miércoles fueron atacados por sicarios tres policías, dos de los cuales murieron.

### Crítica FGH difusión de mantas

MÉRIDA.- El Presidente Felipe Calderón criticó a los medios impresos por difundir los mensajes que dejan los narcos en mantas.

"Claro que, si uno ve la prensa nacional, desde luego que la manta que dejan, además en un pueblo, un recado de fulano para zutano, lo que no tenemos, lo que nos cuesta a cualquiera de ustedes o al Gobierno pagar una prime-

ra plana de varios millones de pesos, eso sí aparece en primera plana y a todo color.

"El mensaje que los criminales quieren dejar en la sociedad para aterrorizarla también se encargan, hay quienes se encargan de expandirlo. Y ya no digamos internacionalmente hay esta percepción de México", señaló.

Carole Simonnet

Ramones y General Bravo, en Nuevo León.

El motivo es que, después de cinco años de relativa tranquilidad en Tamaulipas, la violencia regresó por una pugna entre el Cártel del Golfo y el que fuera su brazo armado, Los Zetas.

El Presidente Municipal de Reynosa, Oscar Luebbert, confirmó ayer en diversas entrevistas radiofónicas la ruptura de Los Zetas con sus antiguos jefes.

"Hasta el jueves y viernes (de la semana pasada), los enfrentamientos que se daban (...) en Reynosa eran por operativos.

"Amanecemos en esta semana con un evento diferente: por primera ocasión, inicia en Reynosa (...) un enfrentamiento en donde no es protagonista una corporación de las Fuerzas Armadas, se da un enfrentamiento entre civiles o entre dos grupos de la misma organización. Es, digamos, la organización denominada Cártel del Golfo, que tiene dos brazos: uno, que se ha denominado como Los Zetas", explicó Luebbert.

En Monterrey, el Gobernador Rodrigo Medina reconoció que la violencia puede permear a Nuevo León.

## Cierra EU agencia consular

Mauro de la Fuente

MATAMOROS.- El Consulado de Estados Unidos en esta Ciudad anunció el cierre temporal, desde ayer y hasta el lunes, de su agencia consular en Reynosa debido a la violencia registrada en esa zona de la frontera de Tamaulipas.

Michael Barkin, Cónsul estadounidense en Matamoros, dijo que están alertando a sus ciudadanos de que, por su propia seguridad, no crucen a territorio mexicano por la frontera de Reynosa.

"El Consulado decidió cerrar su sede (agencia consular) en Reynosa debido a los últimos acontecimientos registrados, que podrían significar riesgo para los ciudadanos estadounidenses", señaló Barkin.

El funcionario dijo que, aunque se les está avisando que las autoridades policíacas mexicanas trabajan en el tema de la seguridad, en estos momentos existen riesgos para quienes quieran viajar a México.

"En Matamoros no se ha cambiado nada. Esto será sólo en Reynosa, donde la agencia estará cerrada durante el fin de semana, y el lunes se evaluará si se puede abrir nuevamente", indicó.

A diferencia del Consulado General de Matamoros, donde se otorgan visas a mexicanos, la agencia consular de Reynosa sólo atiende a ciudadanos estadounidenses para diversos trámites.

NACIONAL 8

## ECHAN A MAGISTRADO



En sesión privada, los Magistrados del Tribunal Electoral del DF destituyeron en ausencia a su compañero Miguel Covián, en acatamiento a una resolución de la Contraloría Interna. Minutos después, las puertas de su oficina y los archivos de su área fueron sellados para evitar una posible sustracción de documentos.

CIUDAD 1

## No ofendan o nos vamos.- Calderón

Carole Simonnet y Pedro Diego Tzuc

MÉRIDA.- Felipe Calderón y la Gobernadora de Yucatán, la priista Ivonne Ortega, tuvieron un desencuentro por la visita presidencial "sorpresiva" a esta entidad, en la que incluso el Mandatario federal señaló que, si no había respeto, él se iba.

Desde el martes, la Administración estatal envió una carta de extrañamiento a la Secretaría de Gobernación para quejarse de que la Gobernadora no fue notificada de la gira, pero sí el Alcalde panista de la capital yucateca.

Contrario al protocolo, Ortega no recibió a Calderón en la pista del aeropuerto. Según el staff de Los Pinos, la Mandataria yucateca arribó con retraso, y el Presidente la tuvo que esperar en una sala privada.

Mientras Calderón y Ortega llegaban a un evento para anunciar la ampliación del programa Oportunidades, integrantes del Estado Mayor Presidencial y funcionarios estatales tuvieron un forcejeo por ocupar lugares de primera fila.

La pugna motivó que el Secretario de Salud estatal, Alvaro Quijano Vivas, y la hermana de la Gobernadora y presidenta del DIF de Yucatán, Guadalupe Ortega, entre otros funcionarios, se retiraran del lugar.

Después, al llegar al gimnasio donde se realizó el evento de Oportunidades, Calderón se acercó directamente al micrófono.

"Quiero pedirles, además,

que me ayuden a sentirme como siempre me he sentido en Mérida, que es una tierra de gente buena, de gente limpia. Así que les voy a pedir, les pido porque quiero sentirme como siempre me he sentido aquí, que todos seamos respetuosos y todos estemos contentos y que no ofendamos a nadie. Si no es así, me dicen, y nos vamos. Gracias", señaló.

## Buscan a asesino por la red

Oscar Balderas

Tras más de 25 visitas al Ministerio Público de la Delegación Alvaro Obregón sin que las autoridades le pudieran decir quién fue el responsable de la muerte de su hermano, Berenice Velázquez, de 26 años, decidió tomar las riendas de la investigación.

En menos de tres meses, ha reclutado a más de 7 mil 500 "detectives ciudadanos" a través del grupo de Facebook "Mi hermanito fue atropellado en Periférico, ruego ayuda", que pretende esclarecer qué sucedió con Gustavo la madrugada del 24 de octubre.

Esa noche, "Gus" festejó su cumpleaños 20 con amigos en un antro del sur de la Ciudad. Sin embargo, salió del sitio antes de que, como lo habían acordado, su hermana pasara por él.

A las 4:00 horas, Gustavo apareció sin vida en los carriles centrales del Periférico.

"Nos dijeron que murió a causa de contusiones múltiples, atropellado, y que la causa era que se quiso cruzar borracho, pero eso no es posible. En el acta dice que no estaba ebrio. Él no actuaba imprudentemente", dijo Berenice.

CIUDAD 5

### CULTURA

#### Reportan grave a Montemayor

El escritor Carlos Montemayor permanecía anoche internado en el Instituto de Cancerología.

PÁGINA 25

### GENTE!

#### Ayuda desde el paraíso

Alejandro Sanz hizo una pausa en su gira por México para apoyar a jóvenes de escasos recursos.

PÁGINA 1

## CANGHA



Carlos Padilla

## Quedan sin trabajo 250 mil ¡sólo en enero!

➤ Alcanza la tasa de desempleo 5.9%; advierten reactivación económica nula

Gustavo de la Rosa

La cuota de enero fue mucho más que eso para las 250 mil personas que se quedaron sin empleo en el primer mes de este año.

El coletazo de la crisis llegó a 2010, al sumar 2 millones 730 mil personas la población desocupada en el País.

Con los resultados de enero, la tasa de desempleo se ubicó en 5.9 por ciento de la población económicamente activa (PEA), cifra casi un punto porcentual su-

perior a la de hace un año, según datos del Inegi.

Así, las condiciones de fragilidad laboral regresaron a México luego de una ligera mejoría en los últimos meses de 2009.

La tasa de desempleo aumentó más entre los hombres al llegar a 6.2 por ciento, la cifra más alta desde enero de 1996.

"Los datos son consecuencia de la nula reactivación económica por parte del Estado, que propicia el cierre de pequeñas y medianas empresas, y las que quedan ahora viven asfixiadas por la carga fiscal que enfrentan.

"Las familias buscan ingresos, y la única salida que se les deja es la informalidad y las actividades ilícitas", dijo Alfonso Bouzas, **ca-**  
**tedrático de la UNAM.**

La población subocupada, es decir, con necesidad y disponibilidad de trabajar más horas de las que su actividad actual reclama, también creció en los últimos 12 meses, de 752 a 9.83 por ciento de la PEA, y llegó a más de 4 millones y medio de personas.

Esto, según expertos, confirma el deterioro del empleo.

Patricia Juan, del Frente Auténtico del Trabajo, alertó que la gente está entrando en situación de supervivencia.

"Sin empleo, no hay ingresos ni consumo, y la recuperación económica es nula", señaló.

Juan advirtió que el aumento del desempleo puede romper las estructuras de equilibrio social.

"La migración había sido la válvula de escape, pero ahora es el narcotráfico, la delincuencia, el tráfico de personas y todo tipo de actividades ilícitas", agregó.

### CULTURA

#### Cambia a fondo el Museo Tamayo

En un mayor espacio, el recinto cuenta con nuevas adquisiciones y una renovada orientación pedagógica.

PÁGINA 25

### REFORMA.COM

DE LIBRE ACCESO HOY:

#### El lenguaje de la seducción

Sus gestos, posturas y movimientos pueden ayudarte a descubrir si le atraes a una persona.

➤ sexcast